



**Palabras de la Ministra Mayra Jiménez**

**1ra Graduación Ordinaria 2023**

**13 de julio, 2023**

**Hotel Catalonia**

**2:00 p.m**

Muy buenas tardes

Señora **Amada Manzueta**, Viceministra de Cultura de Igualdad del Ministerio de la Mujer y en ella a las viceministras de la mujer que nos acompañan;

Señora **María Fernanda López**, coordinadora de proyectos de la Fundación Friedrich Ebert;

Señora **Yildalina Tatém Brache**, Directora de Educación en Género del Ministerio de la Mujer;

Distinguidas facilitadoras y Distinguidos facilitadores;

Graduandos y graduandos que están presentes de manera presencial y virtual;

Señoras y Señores.

Desde el Ministerio de la Mujer, nos sentimos muy felices de este acto el día de hoy. Cada año a través de nuestra Escuela de Igualdad, graduamos dos importantes grupos de personas formadas en temas de derechos humanos, derechos de las mujeres y una comprensión del mundo desde la dignidad de las personas.

Eso me produce una inmensa alegría, porque es plasmar de manera auténtica, la idea de que el cambio es posible y que juntas y juntos podemos lograrlo. Qué bueno que están aquí graduándose. La educación desempeña un papel fundamental en la transformación de las actitudes y comportamientos de las y los seres humanos, esto significa que para generar cambios en las estructuras y sistemas que perpetúan la desigualdad y la discriminación de género, la educación debe ser un eje central.

Como Ministerio de la Mujer, tenemos la firme convicción de que, para detener la violencia contra las mujeres, necesitamos desarrollar procesos formativos que busquen cambiar los imaginarios, creencias y prácticas que reproducen desigualdades.

Por ello, nos llena de orgullo y satisfacción el deber cumplido, el Ministerio de la Mujer, por medio de su Escuela Nacional de Igualdad, gradúa hoy a 127 personas de las cuales 113 son mujeres y 14 hombres, representantes de diferentes instituciones del Estado, que han cursado las siguientes formaciones:

- **Principios Básicos de Género y Prevención de Violencia, en sus cohortes 17 y 18.**
- **VI curso Internacional de Políticas Públicas y Metodologías con Enfoque de Masculinidades para la Prevención de Violencias Basadas en Género.**
- **I Curso Género y Cuidados. Perspectiva de derechos y corresponsabilidad entre las familias, el Estado, el mercado y la sociedad.**

Estas acciones formativas estuvieron dirigidas al personal del Ministerio de la Mujer, a servidores y servidoras públicos de diferentes instituciones, Unidades de Igualdad de Género, Ayuntamientos, sociedad civil, Cuerpos Castrenses y Organizaciones No Gubernamentales (ONG), con una duración de entre 2 y 6 meses, en modalidad virtual, presencial y mixta. Y de la mano de un equipo de docentes, tanto internos del Ministerio de la Mujer como algunos externos e internacionales, con una gran capacidad y experiencia en los temas que estuvieron abordando.

En lo adelante, esperamos que todas y todos puedan aplicar esos conocimientos en las instituciones donde laboran, y que el propósito de contar con más profesionales que aporten a la construcción de una sociedad más justa y equitativa, se vaya concretando.

Ustedes, cuentan con conocimientos y herramientas, que les permitirán desafiar los estereotipos de género arraigados en nuestras culturas, fomentar relaciones igualitarias y prevenir la violencia. Así como contribuir al reconocimiento del cuidado como derecho y deber social del Estado, el mercado, el sector privado, la familia y la sociedad.

Les a que apliquen los conocimientos adquiridos en sus vidas cotidianas, y su desarrollo profesional, que sean embajadores y embajadoras del cambio, promoviendo relaciones basadas en el respeto, el reconocimiento de los derechos y la igualdad.

Antes de finalizar, quiero realizar un agradecimiento especial a la Fundación Friedrich Eber, por el apoyo en la formación de los temas de cuidado y por su compromiso con una sociedad más inclusiva y corresponsable.

¡Felicitaciones una vez más, les deseo mucho éxito en su camino hacia la transformación social, Contamos con ustedes!

Gracias.